



Residencia de Estudiantes

NOTA DE PRENSA

En el marco del Año de la Ciencia 2007 y del centenario de la Junta para Ampliación de Estudios (JAE)

Homenaje a las científicas, pensadoras y educadoras de la Edad de Plata

Mujeres como María de Maeztu, María Zambrano, María Moliner, o Dorotea Barnés sentaron los cimientos del acceso a la igualdad social

Madrid, 19 de junio de 2007. La Fundación Española para la Ciencia y la Tecnología (FECYT), la Residencia de Estudiantes y el Instituto Internacional, con la colaboración de la Fundación Ortega y Gasset han organizado para el próximo jueves 21 de junio un homenaje en reconocimiento al legado intelectual de las mujeres en la Edad de Plata de la cultura española contemporánea.

A este periodo, de 1868 a 1936, se le ha denominado la Edad de Plata por la calidad y el protagonismo de los intelectuales, científicos, literatos y artistas que en él vivieron y que han sido tradicionalmente clasificados en tres generaciones: la de 1898, la de 1914 y, finalmente, la de 1927.

La Junta para Ampliación de Estudios e Investigaciones Científicas, creada el 11 de enero de 1907 y cuyo centenario conmemora el Año de la Ciencia 2007, supuso la primera experiencia en el uso de los recursos públicos para potenciar y renovar la educación y la investigación en España, lo que dio lugar a la creación de instituciones como el Centro de Estudios Históricos, diversos laboratorios y centros de investigación científica, la Residencia de Estudiantes, la Residencia de Señoritas –que estuvo emplazada en los locales que hoy ocupa la Fundación Ortega y Gasset- o el Instituto Escuela, que tuvieron un gran protagonismo en la eclosión cultural de la época.

Nombres de todos conocidos como Santiago Ramón y Cajal, Ramón Menéndez Pidal, Américo Castro, Tomás Navarro Tomás, Blas Cabrera, Pío del Río Hortega o José Ortega y Gasset, entre otros, formaron parte de estas instituciones. Sin embargo mujeres también pertenecientes a estas generaciones como María de Maeztu, María Zambrano, María Moliner o Dorotea Barnés no han contado con el mismo reconocimiento, a pesar de sus

contribuciones en las distintas áreas del conocimiento, y de que sus vidas y obras sentaron los cimientos del acceso de la mujeres al conocimiento y a la igualdad social. En el proceso de cambio del papel social de las mujeres que se operó en estos años así como en el acceso de las mismas a todos los niveles educativos tuvo un papel fundamental el Instituto Internacional, una institución norteamericana creada para la educación de las mujeres en España, que mantuvo una estrecha colaboración con la JAE y, especialmente, con la Residencia de Señoritas.

Por ello, coincidiendo con la celebración del Año de la Ciencia 2007 y de la celebración del centenario de la JAE, se ha organizado esta conmemoración que pretende recordar y homenajear a estas mujeres que superando los obstáculos impuestos a su sexo, contribuyeron a la modernidad de la España del primer tercio del siglo veinte.

El homenaje, que se desarrollará en el Instituto Internacional C/ Miguel Ángel, 8, comenzará a las 7 de la tarde y contará con la presencia de Eulalia Pérez Sedeño, Directora General de la FECYT, Alicia Gómez Navarro, Directora de la Residencia de Estudiantes y Pilar Piñón, Directora Ejecutiva del Instituto Internacional. Mercedes Rico -hija de Josefina Carabias, que fue residente de la Residencia de Señoritas- y Pilar Gobernado, que participó en el Teatro y Coro de las Misiones Pedagógicas serán las invitadas como descendiente y homenajeadas respectivamente. Finalmente tendrá lugar un concierto a cargo de la soprano Elisa Belmonte y del pianista Julio Alexis Muñoz y un cóctel.

Homenaje a las científicas, pensadoras y educadoras de la Edad de Plata

Fecha: jueves, 21 de junio

Lugar: Instituto Internacional. C/ Miguel Ángel, 8 28010 Madrid

Email: info@iie.es

Telf.: +34 91 308 16 75

Horario: 19:00 horas

Dpto de comunicación de la Residencia de Estudiantes

Tel: 91 563 64 11

Beatriz Pablos

Beatriz@residencia.csic.es

Dpto. de Comunicación FECYT

Tel. : 91 425 09 09

Nieves Lobato, Jefa gabinete de prensa

Ana Guillamón

Eva Rodríguez

comunicacion@fecyt.es